
                                                            

 

 

 

 

 

ATA da 5ª. REUNIÃO ORDINÁRIA da COMISSÃO PRÓPRIA de AVALIAÇÃO 1 

CONSTITUÍDA pela PORTARIA GR nº 397/10, de 19 de JANEIRO de 2010 2 

Ao sexto dia do mês de outubro do ano dois mil e dez, às catorze horas, na Sala 1 da ProGrad teve 3 

início, sob coordenação da Profa. Dra. Itacy Salgado Basso, a Quinta Reunião Ordinária da 4 

Comissão Própria de Avaliação da UFSCar, constituída em 19/01/2010. Estiveram presentes os 5 

membros que assinaram a lista anexa a esta ata. 6 

A Profa. Itacy iniciou a reunião agradecendo a presença dos membros e justificou a ausência do 7 

aluno de São Carlos – Anselmo João Calzolari Neto – que enviou e-mail avisando que tinha reunião 8 

na UAB, pois ele é tutor de uma disciplina que começa no dia 13/10 e da representante suplente da 9 

comunidade externa - Elizabeth da Silva - que é Vice-diretora de escola e nesta tarde deveria 10 

substituir a Diretora.  11 

1- Comunicação da Coordenação e dos Membros 12 

A coordenadora fez algumas comunicações: 13 

1.1. Compra dos computadores. Informou que havia chegado uma parte da compra: o Hd externo. 14 

1.2. Reunião com a Comissão de Avaliação do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas 15 

(integral) em Sorocaba no dia 01/10. Esclareceu que a reunião transcorreu bem; participaram além 16 

da coordenadora, Alessandra M. Sudan, Ofir P. C. Madureira, e Milena P. Rubi – representantes dos 17 

técnico-administrativos  (São Carlos e Sorocaba) - e o Prof. Ismail B. N. de Melo, representante dos 18 

docentes (Sorocaba).  Os avaliadores da Comissão externaram a preocupação com a avaliação do 19 

curso e sabiam da Avaliação dos Cursos de Licenciatura realizada pela ProGrad, com a cooperação 20 

da CPA, no âmbito do Programa Prodocência. Eles tinham em mãos o livro publicado sobre essa 21 

avaliação, com artigo da antiga coordenadora do referido curso; no entanto, afirmaram que na 22 

reunião com alunos e docentes perceberam que estes grupos tinham pouco conhecimento sobre os 23 

dados da avaliação e sobre os seus desdobramentos. Os membros da CPA informaram sobre as 24 

reuniões realizadas e seminários promovidos pela ProGrad em função dos resultados da avaliação. 25 

Os avaliadores consideraram, então, que está faltando à CPA uma ação de marketing, ou seja, uma 26 
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maior divulgação dos resultados das avaliações e da correlação entre estes e as ações propostas para 27 

superação das dificuldades encontradas. 28 

1.3. Recebimento de listagem de ex-alunos de graduação. A coordenadora informou o 29 

recebimento de listagem dos seguintes cursos: C. Biológicas (licenciatura e bacharelado), 30 

Fisioterapia, Licenciatura em Música, Biotecnologia, TO, Ed. Física, Eng. Civil,  Eng. Física e Eng. 31 

Agronômica, com nome, RA e E-mail. Nem todas as listagens têm e-mail, só dos alunos graduados 32 

mais recentemente.  33 

1.4 Recebimento de listagem de ex-alunos de pós-graduação. Deste nível de ensino foram 34 

recebidas as listagens dos cursos de Agroecologia e Desenv. Rural (Araras), Psicol., Enferm., C. 35 

Política, Ciência, Tecn e Sociedade,  Economia e Diversidade Biológica e Conservação (Sorocaba), 36 

As listas contém nome, CPF e alguns e-mail. 37 

Em seguida, a coordenadora passou a palavra ao Prof. Ismail que tinha uma comunicação a fazer. 38 

1.5. Convite à CPA para participar da I Jornada Científica de Sorocaba. Prof. Ismail informou 39 

que foi procurado pela organização da Jornada com um convite para a CPA fazer uma palestra no 40 

dia 10/11. Comentou que este convite vem ao encontro da nossa necessidade de divulgar as ações 41 

da CPA. Combinou-se que a coordenadora, por ter uma apresentação em slide, iria adequá-la ao 42 

evento e envia-la ao Prof. Ismail. Ou ela ou ele fariam a apresentação. 43 

Não havendo outras comunicações, iniciou-se a apreciação da ata da 4ª Reunião. 44 

2- Apreciação da ata da 4ª. Reunião Ordinária da CPA/UFSCar, ocorrida em 22/09/2010. 45 

Aprovada. 46 

3- Conhecimento da implementação do formulário para egressos e análise do teste. 47 

Prof. Francisco Louzada Neto fez a apresentação do formulário de egressos no Sistema de 48 

Avaliação Online. Explicou que na realidade são quatro formulários, dadas as seguintes situações: o 49 

egresso estar trabalhando no momento, não estar trabalhando, nunca ter trabalhado; e a parte de 50 

avaliação da graduação. Depois de se ter dirimido as dúvidas e realizado as sugestões de mudança 51 

para aprimoramento dessa versão, ficou combinado que os membros presentes à reunião 52 

responderiam o formulário e fariam considerações no último quadro do mesmo, indicando tempo 53 

para responder e outras sugestões. Além disso, a coordenadora e o Prof. Neto convidariam alguns 54 

egressos para realizarem o teste. Na quarta-feira, dia 13/10, Prof. Neto e a coordenadora discutiriam 55 

os resultados dos testes e a CPA delegou à coordenação – Profa. Itacy e Profa. Maria Helena – a 56 

decisão de reformularem o instrumento de coleta de dados dos egressos conforme o resultado do 57 

teste.  58 



                                                            

 

4- Análise do instrumento para coleta de dados de 2010. 59 

A coordenadora apresentou vários instrumentos dirigidos aos vários setores da UFSCar para a 60 

coleta de dados de 2010. Como havia explicado, na reunião passada, eles foram compostos a partir 61 

dos itens das dez dimensões do SINAES. A coordenadora informou que os instrumentos foram 62 

enviados aos gestores com prazo de praticamente um mês para resposta, marcado para 07/11.  63 

5. Relatório parcial de 2009. Andamento do trabalho de aprofundamento da análise. 64 

A coordenadora informou que no mês de novembro e primeira quinzena de dezembro, já com os 65 

dados de 2010, estava pretendendo fazer reuniões com os membros da CPA, por dimensão, para 66 

discutir o aprofundamento da análise, pois os membros são muito ocupados e estavam com 67 

dificuldade para realizar esta tarefa. O plenário concordou com a sugestão. Em seguida passou a 68 

palavra ao Prof. Ismail, responsável pela dimensão 7 – Infraestrutura física e biblioteca – que tinha 69 

realizado a análise dessa dimensão. Ele observou que os dados da biblioteca pareciam ser apenas da 70 

BCO – biblioteca do campus de São Carlos. Afirmou que para 2010 seria importante que os dados 71 

fossem referentes às três bibliotecas: São Carlos, Araras e Sorocaba. A coordenadora se propôs a 72 

entrar em contato com a Lígia – Diretora da BCO  - para solicitar os dados separados. Outra questão 73 

apontada refere-se à situação dos pólos de ensino a distância. Segundo Prof. Ismail, para 2010 seria 74 

necessário ter dados sobre a efetiva instalação dos pólos, pois no relatório está descrido como eles 75 

deveriam ser instalados. A coordenadora explicou que em 2010 o ensino a distância da UFSCar 76 

recebeu a Comissão de Avaliação do MEC e que agora já existiam dados sobre a instalação de 77 

todos os pólos. Ia fazer contato com Profa. Aline - Secretária do Ensino a Distância - solicitando 78 

estes dados. Prof. Ismail também considerou que seria interessante na dimensão de infraestrutura 79 

ter-se dados gerais e não só os referentes ao ano de análise, pois quem lê o relatório teria uma visão 80 

de como a Universidade é hoje e não apenas o que foi construído ou reformado no ano em análise. 81 

A CPA aceitou a sugestão, e na medida do possível, vai buscar levantar os dados gerais. 82 

Prof. Celso lembrou que no relatório de 2006 estes dados foram levantados e, na medida do 83 

possível, ficou-se de reconstituir os dados a partir daquele levantamento e dos dados de 2008. A 84 

Profa. Itacy agradeceu ao Prof. Ismail e elogiou a análise feita.  85 

Em seguida, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. E para constar, eu, Itacy Salgado 86 

Basso, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e demais 87 

membros presentes.  88 

ITACY SALGADO BASSO (tit)       _______________________________________________ 89 



                                                            

 

CELSO LUIZ APARECIDO CONTI (tit) __________________________________________ 90 

FRANCISCI LOUZADA NETO (tit)   _____________________________________________ 91 

RODOLFO ANTONIO DE FIGUEIREDO (tit.)   _____________________________________ 92 

ISMAIL BARRA NOVA DE MELO (tit) ___________________________________________ 93 

JOSE CARLOS ROTHEN  (sup.)      _______________________________________________ 94 

ALESSANDRA MARIA SUDAN (tit.)    ___________________________________________ 95 

OFIR PASCHOALICK CASTILHO DE MADUREIRA (tit)____________________________ 96 

LEONARDO JUNDI HAYASIDA (sup.) ___________________________________________ 97 

CARLOS LAZARINI (tit.)________________________________________________________ 98 

PATRÍCIA CRISTINA SILVA LEME (tit.)__________________________________________ 99 


